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ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA 0333 - 2024 1 

Acta número 0333 - 2024 correspondiente a la sesión extraordinaria celebrada por el 2 

Concejo Municipal de la Municipalidad de Upala, a las nueve horas con quince minutos 3 

del 23 de abril de 2024, llevada a cabo de manera presencial, en la sala de sesiones de 4 

la municipalidad, presidida por la presidenta municipal: Adilia Reyes Calero, y con la 5 

presencia de los siguientes miembros del Concejo Municipal: Adilia Reyes Calero, Hazel 6 

Solís Ramírez, Petrona Oporta Corea, Miguel A. Álvarez Bravo, Henriette Díaz Rojas, 7 

Cinthya Pérez Báez, Diana Ortíz Gómez, Mayra C. Potoy Chevez, Wilberto Tenorio 8 

García, Mileydy Quirós Herra, Francisca Ortíz Chevez, Mariana Briones Olivares, Alfredo 9 

Lara Parrales, Cristina Urbina Espinoza, Digna Espinoza Romero. -----------------------------10 

Ausentes con justificación: Sonia Villavicencio Escamilla (enfermedad), Juan C. 11 

Camacho Espinoza (asistencia a consulta médica del hijo), Walter Catón Lezama. -------- 12 

Ausentes sin justificación: Raquel Cascante Alanís, Damaris Castaño Campos, Melida 13 

Miranda Romero, Rafael Romero Carrillo, Maynor Salgado Salazar, María E. Ruiz Ruiz, 14 

Jose L. Cortés Zuñiga, Gerardo Quesada Quesada, Alfredo Ruiz Jiménez. ------------------15 

Secretaria Municipal: Liseth Fca. Vega López. ----------------------------------------------------- 16 

Asesor Legal Concejo Municipal:  Christian Callejas Escoto. ---------------------------------- 17 

Alcaldesa Municipal: Aura Yamileth López Obregón. --------------------------------------------- 18 

Vicealcalde Municipal: No presente. ------------------------------------------------------------------- 19 

Invitados: ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 20 

NOTA: La Presidencia Municipal, da a conocer al Concejo Municipal que se quita de la 21 

agenda la Exposición y Aprobación del Presupuesto Extraordinario No. 01 – 2024. ------- 22 

Sra. Yamileth López Obregón – Alcaldesa Municipal, no podemos entregar el 23 

presupuesto, porque los compañeros del Dpto. Financiero están enfermos, tanto el 24 

coordinador como el compañero que lo estaba supliendo están ambos con incapacidad 25 

(uno por accidente y el otro está internado al día de hoy en el hospital de Upala), y no lo 26 

podemos presentar porque ellos son los que deben de subirlo al SIP, por esa razón no lo 27 

presentamos porque si no ahí si tendríamos problemas con los tiempos ante la CGR.  El 28 

tiempo empieza a correr a partir de la aprobación del Concejo Municipal. -------------------- 29 

LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. ---------------------------------------------- 30 

ARTÍCULO ÚNICO: PRESENTACIÓN DE INFORMES DE LOS CONSEJOS DE 31 

DISTRITOS. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 32 

ACUERDO 01. El Concejo Municipal con los votos positivos de cinco regidores (as) 33 

propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Henriette Díaz Rojas, Petrona Oporta 34 

Corea, Miguel A. Álvarez Bravo, Hazel Solís Ramírez ACUERDAN aprobar el orden del 35 

día.  APROBADO --------------------------------------------------------------------------------------------- 36 

ARTÍCULO ÚNICO: PRESENTACIÓN DE INFORMES DE LOS CONSEJOS DE 37 

DISTRITOS. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 38 
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INCISO 01: Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, cede espacio a los 1 

compañeros síndicos de los Consejos de Distrito quienes se presentan para exponer los 2 

Informes de labores, correspondientes a cada uno de sus distritos. ----------------------------3 

Sra. Francisca Chevez Ortiz – Síndica del Distrito de San José de Upala, 4 

presentación de proyectos de intervención de caminos (véase presentación digital). ------ 5 

NOTA: La síndica del distrito expone presentación de Informe del Consejo de Distrito de 6 

San José de Upala o Pizote, este queda resguardado de forma digital en el expediente 7 

de la sesión. ----------------------------------------------------------------------------------------------------8 

Sra. Yamileth López Obregón – Alcaldesa Municipal, agradecer a todos los 9 

compañeros por estos 4 años y reconocer el trabajo realizado, en este periodo de 10 

gobierno hemos tratado de hacer valer las mociones, me alegra y me siento honrada que 11 

Francisca pueda hacer la presentación de todas las gestiones que ella ha realizado, eso 12 

ha sido porque ella se ha empoderado, se les ha dado seguimiento a esa solicitud, 13 

actualmente los síndicos son los que llevan el desarrollo a sus comunidades, en el caso 14 

de San José de Upala es un distrito grande, en cuanto a las limitantes de recursos si se 15 

ha avanzado, hay caminos que están en rutas importantes, rutas abandonadas donde 16 

había gran cantidad de familias productores, donde tenían que sacar sus productos en 17 

bueyes o caballos, eso gracias a Dios pasó a la historia hoy esas familias cuentan con 18 

mejor calidad, cada sindico en esta administración ha puesto su granito de arena, de mi 19 

parte le agradezco, como alcaldesa puedo manejar muchos procesos y conocer algunas 20 

problemáticas, hay necesidades pero hay que tener esa objetividad, esa equidad para 21 

poder seleccionar cada año eso por las limitantes de recursos, hay dos caminos que 22 

están en tierra se van a intervenir y que han estado así en años, San José de Upala ha 23 

sido muy bien representado, hay otras cosas que no se han podido por la situación de 24 

recuso pero se ha hecho un excelente trabajo coordinado por usted como sindica de San 25 

Jose de Upala. -------------------------------------------------------------------------------------------------  26 

INCISO 02. Sra. Cinthya Pérez Báez – Síndica Distrito Las Delicias, da inicio con 27 

saludo cordial a todos los presentes, y procede con la exposición de la presentación. ----28 

NOTA: La síndica del distrito de Las Delicias, hace presentación del Informe del Consejo 29 

de Distrito, el cual queda resguardado de forma digital en la secretaría del Concejo, dentro 30 

del expediente de la sesión. ------------------------------------------------------------------------------- 31 

Sra. Aura Yamileth López O – Alcaldesa Municipal, felicitar a Cinthya por la 32 

participación por el informe de Labores del Distrito de Las Delicias, se encuentra gracias 33 

a la programación de la síndica en mejores condiciones, para este año quedó pendiente 34 

y ya está en contratación el sector Orosí – Santa Clara, por una inversión que se va a 35 

realizar, esto para que el distrito de Delicias tenga mejores oportunidades. ------------------ 36 

INCISO 03. Sra. Mayra C. Potoy Chevez – Síndica del Distrito de Yolillal, con palabras 37 

de motivación y saludo a los presentes, posterior a la introducción la síndica del Distrito 38 

procede a exponer la presentación del Consejo de Distrito. --------------------------------------- 39 
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Se realiza presentación de parte del Distrito de Yolillal.  Esta consta dentro del expediente 1 

digital de la Secretaría del Concejo Municipal, misma que forma parte del expediente del 2 

acta. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 3 

Nota: Francisca se retira a las 10:25 a.m. con permiso de la Presidencia Municipal. ------ 4 

Sra. Petrona Oporta Corea – Regidora Propietaria, mi respeto es usted una persona 5 

muy humilde, usted no se ha echado flores, lo ha hecho hacia la comunidad. --------------- 6 

Sra. Mayra Carolina Potoy Chevez – Síndica Distrito Yolillal, aquí se viene por una 7 

bandera y no por un color político, felicitar a todos los que han estado detrás de cada 8 

proyecto, acá estamos y muchas gracias por esas palabras. ------------------------------------- 9 

Sra. Aura Yamileth López O – alcaldesa municipal, Municipalidad de Upala, felicitar 10 

a la síndica de Yolillal por ese trabajo extraordinario, este es un equipo, es un trabajo que 11 

se debe de realizar de forma coordinada, la gerencia de la administración del distrito lo 12 

tienen los distritos pero el trabajo articulado es importantísimo, también informarles que 13 

en el caso del Distrito de Yolillal, ya llegaron los instrumentos musicales para Chimurria, 14 

está pendiente la entrega, es un donativo de la embajada americana, de igual manera a 15 

como lo decía ella Nazareth es una comunidad con prioridad por el tema de homicidios, 16 

el año pasado se les dio apoyo por 3 – 4 meses con el MTSS para apoyar con el proyecto, 17 

las 3 compañeros que han expuesto hoy están en los distritos con índices muy bajos, hoy 18 

gracias al apoyo de estos líderes jóvenes, la juventud se está imponiendo y eso es 19 

importante para el cantón, hemos sacado adelante a los distritos desde la parte social y 20 

económica, de otra manera las comunidades en los distritos tienen mejores 21 

oportunidades para transitar, felicitarles y vamos hacia adelante y como lo decían ellas, 22 

reconozco el papel del Concejo Municipal, de sus regidores ahí está el aporte de todos 23 

ustedes. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 24 

NOTA. receso a las 10:45 a.m. (francisca regresa a las 11:20 a.m.), se re abre la sesión 25 

al ser las 11:33 a.m. ------------------------------------------------------------------------------------------ 26 

INCISO 04.  Sra. Mileydy Quirós Herra – Síndica del Distrito de Bijagua, agradezco 27 

estos 4 años de estar compartiendo con ustedes, y para lo que pueda servir, ahí estaré. 28 

Sra. Aura Yamileth López O – Alcaldesa Municipal, cuando se inició no fue fácil, todos 29 

veníamos de cero, la curva de aprendizaje ha sido buena, hay más de 800 millones de 30 

colones invertidos en obra vial en estos años de labor, sé que en Bijagua aún faltan otros 31 

proyectos, ahí le falto lo de la Rejoya son 48 millones en una contratación, gracias por su 32 

coordinación y compromiso para mejorar las condiciones de Bijagua. ------------------------- 33 

INCISO 05. Sr. Wilberto Tenorio García – Diana Ortiz Gómez – Distrito de Canalete, 34 

Sr. Wilberto Tenorio García – Síndico del Distrito de Canalete, tenemos imágenes de 35 

algunas obras que se han ido desarrollando desde el momento en que tomamos posesión 36 

en el 2020.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------37 

Sra. Diana Ortiz Gómez – Síndica Distrito de Canalete, gracias a todos por estos 4 38 

años, y a Wilberto por el apoyo que me brindó y que nunca me dejó sola. ------------------- 39 
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Sra. Aura Yamileth López O – Alcaldesa Municipal, recuerdo que cuando llegamos 1 

acá, todos eran pocos los que tenían experiencia en el ámbito municipal, aquí ha sido 2 

sumar esfuerzos, y se ha visto, hay un elemento importante y quisiera indicar el día de 3 

hoy y es la importancia de tener un equipo municipal que nos respalde, en estos 4 años 4 

nuestros compañeros colaboradores municipales nos han ayudado mucho, nos han dado 5 

ese respaldo, en esta administración que concluye el 30 abril podamos irnos de forma 6 

satisfecha sobre el trabajo realizado pero no tenemos pendientes legales, agradecer al 7 

Lic. Callejas que ha sido un asesor muy parejo, nos ha apoyado a nosotros porque este 8 

es un trabajo en equipo, debemos de sumar esfuerzos, gracias a todos y asesores 9 

jurídicos de la Municipalidad y reconocer la labor de los funcionarios municipales hoy por 10 

hoy creo que con el apoyo de cada uno de ustedes dejan una Municipalidad en mejores 11 

condiciones administrativa y legales, la satisfacción que cada acción que se realiza esta 12 

respaldada con el ámbito legal, y agradecer a Diana por la labor, y a Wilberto por ese 13 

esfuerzo y seguimos trabajando por este Upala tan bello. ----------------------------------------- 14 

NOTA: Todas las presentaciones expuestas han sido enviadas vía correo electrónico a 15 

la Secretaría del Concejo Municipal, estas constan en el expediente digital de la 16 

respectiva acta. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 17 

Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, nos queda la última sesión donde 18 

podemos compartir todos, son pocos los que se nos van, agradecer a todos lo que se 19 

van, aprendemos de todos y su enseñanza, la huella que dejan es buena y uno aprende 20 

los errores, agradecer a Liseth Vega López por estos 4 años, nos ha orientado bastante 21 

en los temas de regidurías, y hemos sido malos regidores porque no hemos leído el 22 

código a cómo debe de ser, invitar a los nuevos regidores que empiecen a leer el código 23 

municipal, agradecer a todos. ----------------------------------------------------------------------------- 24 

Siendo las doce horas con doce minutos, la Señora presidenta – Adilia Reyes Calero da 25 

por concluida la sesión. ------------------------------------------------------------------------------------- 26 

 27 

___________________________  _______________________________ 28 

Presidente       Secretario (a) 29 

Adilia Reyes Calero     Liseth Fca. Vega López  30 

 31 

-------------------------------------------------- U. L. ----------------------------------------------------------- 32 


